



## Editorial

En este nuevo número de Summa de Arithmetica dedicado a investigaciones de nuestros estudiantes y académicos en torno al desarrollo sostenible. Por medio de los trabajos que acá se presentan queremos dar cuenta del desarrollo de la temática y el estrecho vínculo de los ODS y la formación de los Contadores públicos y auditores especialmente, de acuerdo con la normativa que ha surgido que compele a las grandes corporaciones a transparentar sus impactos sociales, económicos y ambientales. Sin embargo, y tal como señala el colega Samuel Mantilla (<https://samuelmantilla.com>) esta es una carrera a la cual llegamos atrasados, hay muchas otras profesiones que son parte del tema del cambio climático y la sostenibilidad y en quienes nos deberíamos apoyar desde una mirada interdisciplinaria: ingenieros agrónomos, geógrafos, geólogos, sociólogos, por mencionar a algunos.

En este sentido, de los trabajos acá recopilados podemos señalar que buscan reunir desde la mirada de los contadores públicos y auditores los temas de los que debemos estar preocupados y necesitamos ponernos al día lo antes posible. En este sentido, hemos recopilado una diversidad de temas que se vinculan a la sostenibilidad y nuestros ámbitos de actividad, a saber tributación con Determinación de los efectos del impuesto verde incorporado mediante la ley N°20.780 en Chile, Desafíos y responsabilidades de un Contador Público y Auditor frente a la contabilidad ambiental, un trabajo más aplicado al mundo de las empresas con Estudio de Caso sobre implementación de economía circular en Walker Market. Apuntando al mundo de las grandes corporaciones y sostenibilidad tenemos el artículo denominado Actividades de Gobierno Corporativo y sostenibilidad: Efectos financieros en algunas empresas pertenecientes al IPSA en Chile.

Por otra parte, en este número damos la bienvenida a la sección historia de la Contabilidad, donde daremos espacio a personajes, hitos y situaciones que han acontecido a lo largo de la historia de la contabilidad en nuestro país y el mundo, dejando un espacio amplio para el conocimiento de diversos temas y situaciones de interés en este ámbito, siendo la inauguración de este con la trayectoria del colega del área de finanzas Ramón Ramos A. Agradecemos a nuestros lectores y a quienes han hecho posible este nuevo número y los dejamos comprometidos para los próximos.

Atte.

**Isabel Torres Zapata, PhD.**